

HOMMAGE A YVES DUPONT

MAIRE D'EMMERIN DE 1989 À 1995



UN EMMERINOIS DE CŒUR NOUS A QUITTÉS

Figure notoire d'Emmerin, Yves Dupont, maire de notre commune de 1989 à 1995, auparavant adjoint au maire et conseiller municipal nous a quittés cet été, le 23 juillet 2024 en toute discrétion.

Avec l'accord de sa famille, nous tenions à lui rendre un hommage auprès de tous les emmerinois même si, pour sa part, il n'aimait pas trop les éloges et s'en moquait gentiment en disant « on est toujours plus grand mort que vivant. »

Il était un mélomane averti, c'est pourquoi nous avons en juin 2016 donné son nom à notre École de musique et ajouté le même jour le nom de Bernard ANDRÉ au fronton de l'Espace Étoile puis baptisé la rue du lotissement face à l'école : rue Eugène Lejeune.

Nous avons eu la chance que, de leur vivant, Messieurs Yves Dupont et Bernard André président ces manifestations organisées en l'honneur des trois maires ayant précédé Danièle Ponchoux dans cette fonction.



Ils ont tous trois marqué la vie municipale d'une empreinte indélébile et notre souhait était de leur témoigner à cette occasion notre profonde gratitude. Cette photo les réunit dans le même esprit qui les a toujours animés : être à l'écoute de tous et au service de tous les emmerinois. Dans son premier billet du maire de 1990 Monsieur Yves Dupont écrivait : « nous avons la volonté de dynamiser la vie locale sous tous ces aspects : vie économique et sociale, éducation et culture, jeunesse et sports, environnement et sécurité, pour le bien être de tous et surtout des plus défavorisés. » Avec malice, il ajoutait même : « cependant la Municipalité ne peut tout faire et tout donner. Une vie collective forte exige une généreuse participation de tous ses membres. Je suis persuadé que tous ensemble nous pouvons faire mieux »

Comme aimait à le rappeler Monsieur Bernard André en citant Paul-Emile Victor : «L'éducation des enfants commence par l'exemple des adultes, l'exemple de notre comportement de chaque jour et de notre dévouement à la vie associative »

Monsieur Eugène Lejeune écrivait en 1984 : « Aux nouveaux emmerinois, je souhaite qu'ils trouvent dans leur nouvel environnement, dans leur quartier et dans la commune l'accueil et la sympathie que, de notre côté, nous sommes prêts à leur témoigner.» soulignant l'indispensable climat d'amitié et d'entraide nécessaire entre emmerinois et élus municipaux.

Trois maires qui ont marqué Emmerin pour toujours en partageant un intérêt commun pour le patrimoine historique de leur village avec droiture, équité et hauteur intellectuelle. Des précurseurs visionnaires pour le développement d'une commune ancrée dans un poumon vert, située sur les champs captants de la MEL.

Monsieur Yves Dupont est né en 1935 à Quérénaing près de Valenciennes. Ses parents y étaient agriculteurs.

Très tôt sensibilisé au monde rural, à ses difficultés et aux animaux, c'est tout naturellement qu'il s'est destiné à des études de vétérinaire à l'issue desquelles il a occupé plusieurs postes à Saint Amand et à Houdain.

Adjoint à la Santé Animale pour le département du Nord, il y deviendra ensuite Directeur des Services Vétérinaires pendant onze ans.

Il quittera en 1995 sa fonction de Maire pour accepter le poste de contrôleur général des Services Vétérinaires du Ministère de l'Agriculture à Paris.

Jacqueline deviendra son épouse en 1974. La famille qui comprenait deux enfants, Olivier et Isabelle, s'est agrandie avec l'arrivée de Sophie puis ensuite avec six petits-enfants : Sara, Ivana, Antoine, Loucas, Émilie et Jeanne.

Réservé, il pouvait paraître froid ou distant mais c'était un homme de conviction et d'une grande probité.

Son épouse, entourée de toute la famille, l'a accompagné avec courage et dévouement pendant toute sa maladie.

Patriarche bienveillant, élu impliqué, précurseur en matière environnementale, respectueux de la biodiversité, la nature était un brin de son ADN. Proche de la terre, il aimait répéter à l'envi quand il jardinait avec des enfants : «la terre ce n'est pas sale, elle est nourricière, notre mère à tous »



« Ce n'est qu'en s'appuyant
sur le Passé que le Présent
peut prendre élan sur
l'Avenir. »
André Gide